



Décennie
pour le **vieillissement**
en **bonne santé**

LE « HEALTHY AGEING 50 » DE 2022

Les leaders du gouvernement, de la société civile, du secteur privé, et du monde universitaire transformer le monde pour en faire un meilleur endroit où vieillir

Une initiative de la Décennie pour le vieillissement en bonne santé soutenue par l'Union internationale des télécommunications (UIT), l'Organisation internationale du travail (OIT), le Haut-Commissariat aux droits de l'homme, le Département des affaires économiques et sociales de l'ONU (ONU DAES), le Forum économique mondial et l'Organisation mondiale de la santé (OMS).

Contexte

L'Assemblée générale des Nations Unies a déclaré la période 2021-2030 Décennie des Nations Unies pour le vieillissement en bonne santé : une occasion de rassembler les gouvernements, la société civile, les agences internationales, les professionnels, le monde universitaire, les médias et le secteur privé pour dix ans d'action concertée, catalytique et collaborative afin d'améliorer la vie des personnes âgées, de leurs familles et des communautés dans lesquelles elles vivent. Cette année, alors que la deuxième Assemblée mondiale sur le vieillissement approche de son vingtième anniversaire, l'occasion se présente de donner un nouvel élan à l'action en faveur du vieillissement. Le Plan d'action international de Madrid sur le vieillissement, adopté en 2002, appelait à un changement des attitudes, des politiques et des pratiques à tous les niveaux - international, national, communautaire, des entreprises et des organisations - afin de reconnaître la population vieillissante comme une ressource potentielle pouvant contribuer au développement. Parallèlement, il s'agissait de faire en sorte que les gens, où qu'ils soient, puissent vieillir dans la sécurité et la dignité, et continuer à participer pleinement à la société. Le « Healthy Ageing 50 » contribuera à ce nouvel élan en honorant 50 leaders du monde entier qui s'efforcent déjà de transformer le monde pour en faire un endroit où il fait bon vieillir.

La santé et le bien-être sont au cœur de notre expérience de la vieillesse et des possibilités qu'offrent le vieillissement et la longévité. La pandémie de COVID-19 a mis en lumière de nombreuses lacunes, non seulement dans ce que nous faisons, mais aussi dans notre façon de penser au vieillissement et aux personnes âgées. L'amélioration de la vie des générations actuelles et futures de personnes âgées nécessite une approche globale de la société. Les initiatives entreprises dans le cadre de la Décennie impliqueront diverses parties prenantes et viseront à :

- changer notre façon de penser, les sentiments que nous éprouvons et la façon dont nous agissons face à l'âge et au vieillissement ;
- veiller à ce que les communautés favorisent les capacités des personnes âgées ;
- mettre en place des soins intégrés et des services de santé primaires centrés sur la personne qui répondent aux besoins des personnes âgées ; et
- offrir aux personnes âgées qui en ont besoin un accès à des soins au long cours.

La Décennie définit une vision ambitieuse, qui ne peut être réalisée que grâce aux efforts combinés des gouvernements, de la société civile, du monde universitaire, des entreprises, des médias et des communautés locales. Le « Healthy Ageing 50 » rendra hommage à ceux qui s'efforcent déjà de faire des objectifs de la Décennie une réalité.

Définition

Le vieillissement en bonne santé ne signifie pas l'absence de maladie, mais la création d'environnements, d'opportunités et de politiques qui nous permettent d'être et de faire ce qui nous tient à cœur en vieillissant.

Catégories

La Décennie des Nations Unies pour le vieillissement en bonne santé, qui s'appuie sur le Plan d'action international de Madrid sur le vieillissement et s'aligne sur l'Agenda 2030 et les objectifs de développement durable, établit un cadre commun pour favoriser le changement et promouvoir le vieillissement en bonne santé en donnant la priorité à quatre domaines d'action. La nécessité d'une action concertée et

collaborative, fondée sur des preuves et efficace, fait partie intégrante de ce cadre. Les candidatures doivent être associées à un ou plusieurs des quatre domaines d'action de la Décennie :

1. **Lutte contre l'âgisme** : changer notre façon de penser, les sentiments que nous éprouvons et la façon dont nous agissons face à l'âge et au vieillissement
2. **Environnements favorables aux personnes âgées** : veiller à ce que les communautés favorisent les capacités des personnes âgées
3. **Soins intégrés** : mettre en place des soins intégrés et des services de santé primaires centrés sur la personne qui répondent aux besoins des personnes âgées
4. **Soins de longue durée** : offrir aux personnes âgées qui en ont besoin un accès à des soins au long cours

L'appel

Nous souhaitons nommer et honorer 50 leaders qui ont contribué à favoriser le vieillissement en bonne santé dans leur domaine de travail respectif, que ce soit au sein d'administrations, d'organisations, d'universités, d'entreprises, de communautés locales, etc. Nous voulons trouver des leaders qui font ce qui suit :

- Avoir trouvé de nouveaux moyens d'améliorer la vie des personnes âgées, de leurs familles ou de leurs communautés.
- S'engager au niveau local et national, en favorisant la cohérence des politiques gouvernementales.
- S'appuyer sur les entreprises, en veillant à ce que les industries contribuent à favoriser le vieillissement en bonne santé pour tous et pas seulement pour quelques privilégiés.
- Réimaginer l'avenir, non seulement en exploitant les nouvelles technologies et tendances, mais aussi en tirant parti des expériences et des enseignements des générations plus anciennes.
- Promouvoir et intégrer profondément une ou plusieurs des méthodes de travail suivantes, essentielles à la réalisation des objectifs de la Décennie :
 - Placer les personnes âgées, leurs familles et leurs communautés au centre des préoccupations, en veillant à ce que leur avis soit pris en compte à chaque étape de la conception et de la réalisation des activités ;
 - Encourager l'esprit d'initiative et renforcer la capacité à prendre des mesures appropriées dans tous les secteurs ;
 - Établir des liens avec leurs pairs et les parties prenantes, en reconnaissant que pour faire une différence dans la vie des personnes âgées, nous devons dépasser les secteurs existants et les frontières disciplinaires pour apporter une réponse commune ;
 - Soutenir l'innovation pour accélérer la mise en œuvre, en reconnaissant que les systèmes et les exigences sont souvent conçus pour les générations passées et non pour les générations actuelles ou futures ;
 - Sont réactifs, améliorent ou exploitent les données, la recherche et les connaissances pour orienter leurs activités.

Processus de sélection proposé

Le Forum, soutenu par l'OMS, procédera à une première sélection des candidatures pour vérifier leur admissibilité et leur diligence raisonnable. Toutes les candidatures admissibles seront évaluées par le comité d'examen composé de représentants du Groupe interinstitutions sur le vieillissement et du Forum. Les directeurs des agences des Nations Unies procéderont à la sélection finale. La liste finale des dirigeants proposés sera approuvée par un dirigeant de haut niveau d'une agence des Nations Unies (à déterminer).

Conformément aux principes directeurs de la Décennie des Nations Unies pour le vieillissement en bonne santé, à savoir l'inclusion, l'équité et le fait de ne laisser personne de côté, au moins 50 % des dirigeants sélectionnés seront des femmes et proviendront de pays à revenu faible ou intermédiaire tels que définis par la Banque mondiale.

Date limite et annonce

La date limite de dépôt des candidatures est fixée au **30 juin 2022**.

Les nominations peuvent être faites sur la Plateforme de la Décennie des Nations Unies pour le vieillissement en bonne santé en anglais, français ou espagnol. Les candidatures de tous les États

membres des Nations Unies sont les bienvenues, mais celles des pays à revenu faible ou intermédiaire, des femmes et des autres groupes sous-représentés sont particulièrement encouragées.

Le « Healthy Ageing 50 » sera annoncé lors d'un événement virtuel le septembre 2022 (à déterminer). Tous les candidats seront informés du résultat avant cet événement.

Pour toute question, veuillez contacter : healthyageing50@decadeofhealthyageing.org